
红瓦白墙、精美的墙体彩绘……最近，六横山西村至小郭巨村公路两旁的
渔农业设施用房焕然一新。

据悉，今年六横管委会计划对辖区公路两旁的渔农业设施用房进行提升改
造，山西村至小郭巨公路两旁的近百幢渔农业设施用房被纳入首批改造对象，
改造工程预计月底完工。

（通讯员 刘生国）

渔农业设施用房渔农业设施用房““大变样大变样””
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本报讯（记者 严艺伟）《浙江
省电动自行车管理条例》（以下简
称《条例》）将于7月1日起正式实
施。《条例》的实施旨在进一步规
范电动自行车生产、销售、登记、
通行、停放及其相关管理活动。
《条例》既涉及电动自行车充电的
消防安全问题，又涉及互联网租
赁企业的经营行为，还鼓励电动
自行车所有人参加保险，体现立
法为民的宗旨。

驾驶电动自行车一定要佩戴
安全头盔吗？电动自行车搭载人
需要佩戴安全头盔吗？电动自行
车可以改装吗？备案的非标电动
自行车可以上路行驶吗？近日，记
者就市民关心的问题采访了普陀
车管所民警李超波。

据介绍，《条例》对电动自行

车进行了明确定义，电动自行车
是指以车载蓄电池作为辅助能
源，具备脚踏骑行功能和电助动
或者电驱动功能的两轮自行车。
《条例》中明确规定：电动自行车
搭载6周岁以下未成年人时，应
当在后座使用儿童座椅。李超波
说：“7月1日起，电动自行车驾驶
人或者搭载人未佩戴安全头盔，
或者搭载6周岁以下未成年人未
使用安全座椅的，由公安机关交
通管理部门处以警告，可以并处
20元以上50元以下罚款。”

出于各种目的，市民对电动
自行车改装、加装，改变电动车外
形结构的情形并不罕见，如为了
提速进行改装或是为了防晒加装
车篷。《条例》对这些可能影响安
全驾驶的违规行为做出严格规

定。“现在天气渐渐热了，部分市
民喜欢在电动自行车上安装遮阳
伞，这是不允许的。”李超波说，针
对这类行为，交警部门会处50元
以上300元以下罚款，并对加装物
予以拆除。

“车就是车，不要改装。”李超
波说，因拆除或改变限速装置，导
致最高时速超过强制性国家标准
每小时25公里的电动自行车，将
对驾驶员处300元以上500元以
下罚款；对销售者、维修者的改
装、拼装处罚金额定在5000元至
50000元不等。《条例》极大提高了
违法成本。

“另外，针对广大群众关心的
备案的非标电动自行车使用期限
问题，《条例》也进行了完善，规定
备案的非标电动自行车自备案之

日起使用期满7年的，不得上道路
行驶；使用期未满7年的备案的非
标电动自行车自2023年1月1日
起不得上道路行驶。”李超波说。

“《条例》中还特别提到了外卖、
快递这部分电动自行车‘大军’”。
李超波说，根据《条例》，快递、外卖
等服务企业和互联网电动自行车租
赁企业应当加强安全生产教育和管
理，落实安全生产主体责任，依法参
加工伤保险，可以通过购买第三者
责任险、驾驶人员人身意外伤害险
等方式提高企业偿付能力。

“《条例》对电动自行车的停放
充电也有详细规定，包括要求在电
动自行车停放区域设置符合国家
标准的限时充电设施，避免在非集
中充电的室内场所进行充电等。”
李超波说。

《浙江省电动自行车管理条例》将于7月1日起正式实施

不戴安全头盔违法

同济口腔
微课堂

1、刷牙时间不能少于2分钟
刷牙时间至少要2分钟，每天

至少两次，每三个月换一次牙刷。
2、口腔癌是最致命的癌症之一
人们常常会忽略口腔肿块或起

泡，这有可能会导致口腔癌等严重
问题。因此，无论那些迹象有多么
微小，一旦发现就要及时就医。

3、看病前，擦掉口红或唇膏
看病时，口红或唇膏会蹭到医

生的手套上，甚至弄脏牙齿、牙床，
影响医生辨色诊断。

4、运动也会引起牙齿问题
剧烈运动可能导致脱水，削弱

唾液预防口腔疾病的功能。这样，
蛀牙、细菌堆积的风险会增大。而
且许多运动饮料含有意想不到的
糖类和酸类物质可能会破坏你的
牙釉质。

5、口腔预示全身健康。

口腔影响着身体的其他各个部位。
如果牙龈有问题，那么心脏病患病率比
普通人高4倍。如果第一颗臼齿相对较
矮，而且时有疼痛，就表示消化有问题。

6、看牙前停用止疼药
有些人经常服用阿司匹林等药

物，但它会让你在拔牙时大量出血。
牙龈出血很严重。牙龈出血是炎症
表现，很可能你已经出现了感染。

7、牙膏中含有的磨料并不都是有害的
很多人认为牙膏中的磨料会损

害牙齿。其实，恰恰相反，牙膏中含
有的无水硅酸、木瓜蛋白酶等软质
磨料，可以抛光并美白牙齿。

8、吃糖不一定会蛀牙
吃甜食只要及时清洁就没有

太大问题。而且，均衡饮食才是健
康笑容的关键。比如，常常不吃
饭，会导致口腔酸性过大，造成蛀
牙与牙龈问题。舌头也有健康密
码。舌尖鲜红，表明可能有甲状腺
或心脏问题；舌头呈黄绿色，则是
肝脏或胆囊问题；略带灰棕色，通
常会有消化疾病。

（普陀同济口腔医院）

口腔小知识

浙江稠州商业银行舟山分行诚聘
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支行行长

1

本科及以上学历，5
年以上银行工作经验，
熟悉银行业务和管理，
有良好的社会关系资
源。曾任支行班子成
员、分行营销部门总助
及以上职务人员优先。

营销团队负责人

2

大专及以上学历，2
年以上银行信贷工作经
验，熟悉银行小企业、零
售业务与当地小微市场，
有一定的客户资源和团
队管理能力。

客户经理

10

大专及以上学
历，1年以上银行
信贷工作经验，熟
悉当地经济与市场
状况。

营销经理

10

大专及以上学
历，有较强的事业心
和进取心。

综合柜员

5

大专及以上
学历，具有较强的
亲和力及客户服
务意识。

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯员
应佳蓉）“垃圾也有朋友圈，投其所好
是关键”“作为我们市民，一定要积极
参与垃圾分类……”近日，东港街道
开展“垃圾分类公益行，美丽东港等
你pick”宣传活动，近40名“银发好
网民”当起社区垃圾分类带头人。

当天，东港街道“垃圾分类公益
行，美丽东港等你pick”宣传活动
启动仪式在安康社区举行，现场举
行了垃圾分类知识趣味竞猜，倡导
居民养成垃圾分类习惯，共建美好
家园。随后，“银发好网民”来到其
他居民小区，向居民发放垃圾分类

知识宣传册，介绍垃圾分类、垃圾减
量的必要性，询问居民对小区实行
垃圾分类的意见和建议，并传授垃
圾分类小窍门。据了解，本次宣传
活动共发放宣传资料400份。

此外，部分“银发好网民”还通
过拍摄垃圾分类宣传小视频，通过
网上、网下相结合的方式，进一步传
播垃圾分类新时尚，引导更多市民
加入到垃圾分类的行动中来。

据悉，接下来，东港街道还将
以“文明有礼、东港有你”为主题常
态化开展“银发好网民”活动，通过
“银发好网民”的朋友圈、生活圈来
延伸和传播健康、环保、文明的生
活理念。

东港街道开展垃圾分类宣传活动

“银发好网民”当起垃圾分类带头人

本报讯（记者 俞怡至 通讯
员 吴陈杰）“实在是太感谢了！谢
谢你们帮我们解决了这件大事！”
日前，市民翁某的侄子张先生将一
面印有“执法公正，为民解忧”的锦
旗送到舟山海警局执法员毛浩波
的手中，对该局高效调解一起纠纷
案表达衷心感谢。

原来，5月6日上午9时许，舟
山海警局接群众翁某报警称，5月
4日，其在“港龙运2”船工作时与
同船船员傅某发生冲突，手腕及胳
膊上均有一处刀伤，现正在医院接
受治疗，请求海警帮助。

接到报警后，舟山海警局立即
派员介入开展调查，了解案件有
关情况。据悉，报警人翁某为“港
龙运2”船厨师。5月4日上午，翁
某在厨房做早饭时，船员傅某进
入厨房并占用正在煮粥的电磁
炉。两人因一时冲动发生口角，

随后升级为扭打。期间，翁某手
腕及胳膊被傅某用刀划伤导致大
量出血。傅某见状心生慌惧，随
即停止扭打动作，并帮助翁某包
扎伤口。随后翁某乘坐小船前往
舟山医院接受治疗。经医治，翁
某伤情已无大碍。

5月18日下午，海警执法员毛
浩波联系双方到舟山海警局进行
调解。经调解，双方均认识到自己
的错误，并相互致歉。傅某愿意一
次性支付翁某医药费、营养费、误
工费共35000元作为补偿。

“化解社会矛盾是执法部门
的一项重要职能，群众的肯定是
我们对继续做好调解工作的鼓
励和鞭策。”舟山海警局相关负
责人告诉记者，今后，舟山海警
局将继续努力做好执法工作，化
解群众纠纷，助力推进平安海区
建设。

舟山海警高效调解一起纠纷案
市民送锦旗致谢

本报讯（记者 余继）车站码头
作为人流集散地之一，一直是展示
城市文明的重要窗口。今年3月，
我区在车站码头开展了控烟活动，
如今2个多月过去了，现在车站码
头的控烟效果如何呢？记者对此

进行了调查。
日前，在普陀长途客运中心，

记者看到这里所有的出入口位置
都设置了吸烟区，并配备吸烟柱和
带灭烟功能的垃圾桶；候车大厅内
随处可见张贴的“禁止吸烟”标志；
室内环境干净整洁，现场没有发现
旅客吸烟。

“禁烟是我们非常重视的一项
工作，特别是从创城开始以后，禁
烟成果应该是非常好的，在重点区
域，有专门的保洁员在检查，劝导

旅客到专门的吸烟区吸烟。”普陀
长途客运中心副站长陈刚滨告诉
记者，为了方便旅客吸烟，出租车
等候区已设置了吸烟亭。

“我从前年过来就知道舟山
在创建全国文明城市，这两年来
舟山环境变化很大，包括车站里
面有醒目的禁烟标志、LED屏幕上
的滚动宣传创城的公益广告等。
现在来舟山的体验已经大不一样
了。”来自上海的旅客姜先生对记
者说道。

在沈家门客运站，记者发现，
虽然正值人流量高峰期，但整个候
船大厅内并未发现有旅客吸烟。
“公共场所禁止吸烟，实在想抽烟
就到吸烟区，室内是肯定不行的。”
一位旅客对记者说。

“目前客运站在人口比较密集
的停车场和出入口通道都增设了
吸烟点，室内加强了巡逻，客运站
内一直都有志愿者和管理人员负
责管理、劝导。”沈家门客运站品质
督导科科长宋洁说。

滚动宣传 专人管理

车站码头控烟效果明显
垃圾分类进行时


